

<u>ACTA DE LA REUNIÓN DEL CONSEJO DE DEPARTAMENTO DE GEOGRAFÍA CELEBRADA EL 2 DE DICIEMBRE DE 2016</u>

Se reúne el Consejo de Departamento el 2 de Diciembre de 2016, en la sala Numancia del edificio de Humanidades a las 11.00 horas en segunda convocatoria.

Asistentes:

- 1. Ma José Aguilera Arilla.
- 2. Blança Azcárate Luxán.
- 3. Pilar Borderías Uribeondo.
- 4. Antonio Fernández Fernández.
- 5. María Luisa de Lázaro Torres.
- 6. Julio López-Davalillo Larrea.
- 7. Eva Martín Roda.
- 8. Francisco Morales Yago.
- 9. Aurelio Nieto Codina.
- 10. Carlos J. Pardo Abad.
- 11. María Eugenia Prieto Flores.
- 12. María del Carmen Galindo, representante de profesores tutores.
- 13. Alejandro García Ferrero.
- 14. Benito López Pazos, representante de estudiantes.

Presidente: David Cocero Matesanz.

Secretaria: Carmen Muguruza Cañas.

PRIMER PUNTO

Lectura y aprobación del acta del Consejo de Departamento anterior, si procede.

Se aprueba el acta.

SEGUNDO PUNTO

Informe del Director.

En primer lugar, el Director da la bienvenida al Departamento a nuestra nueva compañera, María Luisa de Lázaro, Profesora Titular de Universidad en el área de conocimiento de Geografía Humana, que tomó posesión de la plaza el pasado miércoles, 30 de noviembre.

El Director del Departamento informa sobre las siguientes cuestiones:

a) Carga Docente

Nuestro Departamento, con diez profesores a tiempo completo, d última jubilación del profesor Zárate, y sin estar aún incorporados Lázaro), tiene una carga docente media, a fecha 28 de noviembre, 42,1

C/ SENDA DEL REY, 7 28040 Madrid

Te: 913986716 Fax: 913986687





Si la media de carga docente de la Facultad es de 1,37, los Departamentos con valores negativos de déficit son Prehistoria y Arqueología (-8,84), Historia Moderna (-1,77) e Historia Contemporánea (-1,24). El resto de Departamentos están con valores positivos de déficit: Historia Antigua (46,51), Geografía (43,71), Historia del Arte (38,92), e Historia Medieval (4,51). Por tanto, seguimos siendo el segundo Departamento de la Facultad con más déficit de profesorado.

Respecto al total de la UNED, en este indicador del déficit de profesorado, nos encontramos en el puesto 11, de 77 Departamentos. "Química aplicada a la ingeniería", de la E.T.S de Ingenieros Industriales, es el que presenta un índice mayor (69,80) e "Ingeniería energética", de la misma Escuela, con un -203,07, es el Departamento que presenta un índice menor.

Con estos datos, el miércoles 23 de noviembre, la Decana de nuestra Facultad nos hizo llegar un escrito en el que nos informaba de las 20 nuevas plazas aprobadas por el Ministerio de Educación para la UNED (19 de Profesor Ayudante Doctor y 1 de Profesor Asociado). De ellas, a nuestra Facultad le corresponden dos plazas de Profesor Ayudante Doctor, que se adjudican a los dos departamentos con mayor déficit, Historia Antigua y Geografía.

El Departamento atiende 38 asignaturas (cinco menos que en el curso pasado) con 13.495 alumnos matriculados (unos 2.200 menos que el año pasado en estas mismas fechas). Una única asignatura tiene más de dos mil alumnos (Geografía General I Física: 2.055, 300 menos que el año pasado); tres asignaturas tienen entre mil y dos mil alumnos: Geografía General II Humana (1.648, 240 menos), Geografía del Curso de Acceso (1.172, 150 alumnos menos) y Geografía de los Paisajes Culturales (1.079, 300 menos); seis asignaturas tienen entre quinientos y mil alumnos (Geografía de los Recursos Turísticos, Geografía Humana, Geografía de los Grandes Espacios Mundiales, Geografía de España, Sistemas de Información Geográfica, y Geografía Turística Mundial; y otras siete asignaturas tienen entre 100 y 500 alumnos.

a) Informe económico

Puesto que el artículo 21 del Reglamento de Régimen Interior del Departamento, en su apartado f, indica que corresponde al Director la competencia de "Presentar anualmente al Consejo de Departamento el presupuesto y el estado de cuentas del Departamento", ha sido enviado a todos los miembros del Consejo la información relativa al estado de cuentas y a la ejecución del presupuesto del Departamento en el ejercicio 2016, a fecha 1 de diciembre.

Como se puede observar, el presupuesto del Departamento para el año 2016 asciende a 16.164,98 euros, de los que se han gastado hasta el momento, en las diferentes partidas, un total de 8.395,46 euros.

En la documentación aportada se puede comprobar cómo ese gasto se ha centrado en "material informático no inventariable" (sobre todo, tóner y cartuchos para las impresoras), en trabajos de imprenta (con la impresión de los doscientos ejemplares de la revista "Espacio, Tiempo y Forma" y con los ejemplares de la tesis doctoral de Alejandro García, ambos gastos acordados por el Departamento) y en "otros trabajos realizados por empresas yaprofesionales" (con la aportación del Departamento a la gestión de la revista "Espacio, Tiempo y Forma").

C/ SENDA DEL REY, 7 28040 Madrid

Te: 913986716 Fax: 913986687



Respecto a la información relativa al proyecto de presupuesto del Departamento para el ejercicio 2017, la Administradora de la Facultad aún no ha hecho llegar esta información para el año que viene.

TERCER PUNTO

Organización docente del curso 2016-2017, tras la incorporación de una Profesora Titular de Universidad al Departamento.

Puesto que el artículo 11 del Reglamento de Régimen Interior del Departamento, en su apartado g, indica que es competencia del Consejo de Departamento "Designar, de entre sus miembros, a los profesores responsables de las asignaturas cuya enseñanza tiene a su cargo, de acuerdo con los criterios generales establecidos por el Consejo de Gobierno", se ha hecho llegar a todos los miembros del Consejo un listado con los nombres de los profesores responsables de las asignaturas que impartirá el Departamento a partir de la incorporación de María Luisa Martínez de Lázaro como Profesora Titular de Universidad del Departamento.

Se solicita la aprobación por parte del Consejo de esta asignación. Se aprueba por unanimidad.

CUARTO PUNTO

Ratificación del acuerdo de la Comisión Permanente del Consejo de Departamento sobre la solicitud de una plaza de Profesor Ayudante Doctor al Vicerrectorado de Profesorado.

Se ha hecho llegar a todos los miembros del Consejo el documento con la "Solicitud de convocatoria de concursos de acceso a Plazas de los cuerpos docentes universitarios", aprobado el 24 de noviembre de 2016 por la Comisión Permanente del Consejo de Departamento, que se envío al Vicerrectorado de Profesorado para su aprobación por la Comisión de Ordenación Académica celebrada ayer, día 1 de diciembre.

En él se especifica el perfil docente de la plaza que se solicita y la propuesta de composición de la comisión de valoración. Este documento debe ser enviado al Vicerrectorado de Profesorado, con la aprobación del Consejo de Departamento, para que pueda ser aprobado en el Consejo de Gobierno del próximo martes día 13 de diciembre.

Se solicita la aprobación por parte del Consejo de este perfil y de esta comisión de valoración. Se aprueba por unanimidad.

QUINTO PUNTO

Ratificación del acuerdo de la Comisión Permanente del Consejo de Departamento sobre la solicitud de una plaza de Profesor Contratado Doctor al Vicerrectorado de Profesorado.

Se ha hecho llegar a todos los miembros del Consejo el documento con la "Selicitud de convocatoria de concursos de acceso a Plazas de los cuerpos docentes universitarios" aprobado el

C/ SENDA DEL REY, 7 28040 Madrid

Te: 913986716 Fax: 913986687



24 de noviembre de 2016 por la Comisión Permanente del Consejo de Departamento, que se envío al Vicerrectorado de Profesorado para su aprobación por la Comisión de Ordenación Académica celebrada ayer, día 1 de diciembre.

En él se especifica el perfil docente e investigador de la plaza que se solicita y la propuesta de composición de la comisión de valoración. Este documento debe ser enviado al Vicerrectorado de Profesorado, con la aprobación del Consejo de Departamento, para que pueda ser aprobado en el Consejo de Gobierno del próximo martes día 13 de diciembre.

Se solicita la aprobación por parte del Consejo de estos perfiles y de esta comisión de valoración. Se aprueba por unanimidad.

SEXTO PUNTO

Información sobre la revista "Espacio, Tiempo y Forma": ampliación del Comité científico y de redacción.

En este punto se cede la palabra al profesor Francisco Morales, para que haga una exposición sobre la situación de la revista

Propuesta de ampliación de los comités científico y de redacción de la misma. El profesor Morales Yago anima a los profesores del Departamento a participar en dichos comités.

Aunque nuestra revista se va posicionando cada vez mejor, el objetivo debe ser incluir la revista en la base de datos SCOPUS. Para ello todavía falta subir un cuartil, cumplir con algunos criterios exigidos e intentar mantener la periodicidad de la misma. De momento, para el próximo número del año 2017sólo hay cuatro artículos.

La profesora de Lázaro sugiere la necesidad de contar con colaboradores extranjeros, ya que ello puede ayudar a posicionar mejor nuestra revista.

El Departamento agradece al profesor Morales Yago su gran esfuerzo y dedicación en la publicación de la revista.

SÉPTIMO PUNTO

Propuesta para formar parte del grupo de Trabajo GEOT (Grupo de Estudios de Ordenación del Territorio).

En este punto vuelve a tener la palabra el profesor Francisco Morales, para que nos informe sobre esta propuesta.

Durante el último Congreso celebrado en Murcia, el profesor rege Pueyo, de la Universidad de Zaragoza, propuso la posibilidad de entrar a formar parte de su grupo de trabajo (GEOT). Dicho grupo tiene varias líneas de investigación en las que se podra participar Pare ello, se sugiere que se participe como Departamento. Dicha propuesta se estudiada de la como Departamento.

C/ SENDA DEL REY, 7 28040 Madrid

Te: 913986716 Fax: 913986687



OCTAVO PUNTO

Renovación de miembros de las Comisiones del Departamento (sustitución del profesor Zárate en las mismas tras su jubilación).

Se ha hecho llegar a todos los miembros del Consejo un listado con los miembros de las Comisiones del Departamento para el periodo septiembre 2015 a septiembre 2017.

Puesto que el profesor Antonio Zárate se encuentra como miembro suplente del Departamento en el Grado de Antropología y como Coordinador de la especialidad de Geografía en el Máster de Educación, se solicitan profesores voluntarios para sustituir al profesor Zárate en estas dos comisiones.

La profesora de Lázaro sustituirá al profesor Zárate en dichas comisiones.

NOVENO PUNTO

Ruegos y preguntas.

La profesora de Lázaro propone solicitar un proyecto "Erasmus+", referido a educación de adultos con herramientas digitales. Se acuerda tener una reunión específica sobre este tema el día 16 de Enero.

Alejandro García Ferrero quiere dejar constancia de su agradecimiento al Departamento por la ayuda económica recibida para la encuadernación de los ejemplares de su tesis y por la asistencia de los miembros del Departamento a la defensa de la misma. También comunica al Consejo que ha sido nombrado becario POP en el Departamento. Dicha beca tiene duración de un año y lleva asociada un porcentaje de docencia.

Sin más asuntos que tratar, a las 12:00 horas se levanta la sesión.

Vo Bo

Ma Pilar Borderías Uribeondo

Fdo.: David Cocero Matesanz Director del Departamento do.: Carmen Muguruza Cañas Secretaria del Departamento

Comer My

C/ SENDA DEL REY, 7 28040 Madrid

Te: 913986716 Fax: 913986687